



## Message d'envoi au Synode national du pasteur Christian Baccuet, Président du Conseil national

Sète le dimanche 1<sup>er</sup> juin à Sète

Cette session synodale va se terminer. Merci à Dieu pour ce beau moment d'Église.  
Merci à Dieu pour toutes les personnes engagées dans notre Église.  
Merci à Dieu pour toutes les rencontres, les projets, les défis.

Et merci à chacun et chacune de vous.

Merci pour votre confiance et merci pour votre prière pour le ministère du Conseil national.

L'apôtre Paul, à la fin de sa lettre aux Romains — cette lettre dans laquelle il récapitule les grandes lignes de sa théologie de la grâce, cette lettre dont la lecture par Luther marque le début de la Réforme protestante —, a écrit ce verset, un verset pour nous aujourd'hui : « *Accueillez-vous les uns les autres, comme le Christ lui-même vous a accueillis, pour la gloire de Dieu* » (Rm 15, 7).

C'est un programme pour notre Église !

« *Accueillez-vous les uns les autres* »...

« Accueillir », en grec, c'est *proslambano*, qui peut se traduire par « prendre pour compagnon », « prendre par la main », « recevoir dans sa maison », « prendre en amitié ».

Deux autres fois dans cette lettre, Paul utilise ce verbe magnifique. C'est dans le chapitre qui précède.

14, 1 : « *Accueillez celui qui est faible dans la foi, sans discrimination d'opinions* ».

14, 3 : « Que celui qui mange ne méprise pas celui qui ne mange pas, et que celui qui ne mange pas ne juge pas celui qui mange, car Dieu l'a *accueilli* ».

Comment mieux dire ce qu'est cet accueil mutuel ?

Il est attention au plus faible, dans la diversité des opinions.

Il est non-jugement des différences de choix éthiques.

Il appelle à être une Église accueillante et ouverte.

Seulement ce n'est pas facile d'accepter les autres, de manière générale et à plus forte raison quand ils pensent ou agissent différemment de nous au sein même de notre Église. Vivre sa diversité est un défi pour notre petite EPUDF.

Pour cela, comment faire autrement que de revenir à la source, le Christ ?

« *Accueillez-vous les uns les autres, comme le Christ lui-même vous a accueillis* », écrit Paul. Ne juge pas celui qui pratique différemment sa foi, « *car Dieu l'a accueilli* ».

Le Christ est *modèle* de cet accueil, lui qui, par ses paroles et ses actes, a toujours privilégié les petits, les exclus, les fragiles.

Le Christ est *possibilité* de cet accueil, lui qui est présence de Dieu parmi nous.

Le Christ est *source* de cet accueil, lui qui est serviteur crucifié et seigneur ressuscité.

Le Christ est la raison d'être de notre Église, auquel sans cesse il nous est précieux de revenir, qu'il est essentiel de suivre, de vivre et d'espérer.

C'est en étant unis en lui que nous pouvons nous accueillir véritablement les uns les autres.

Nous accueillir les uns les autres est ainsi au cœur de notre foi, de notre vie d'Église, pour notre plus grand bonheur, mais aussi par fidélité au Seigneur. Et plus encore !

« Accueillez-vous les uns les autres, comme le Christ lui-même vous a accueillis, *pour la gloire de Dieu* », écrit Paul.

Pour la gloire de Dieu. La gloire, c'est la splendeur, l'éclat, la force, la plénitude de présence. Ce n'est pas que pour nous que nous sommes appelés à nous accueillir les uns les autres dans la foi en Christ : cela est témoignage rendu à Dieu, signe de notre confiance et de notre espérance, dans la force de l'Esprit saint.

Une Église missionnaire est une Église qui accueille comme le Christ.

Quel beau programme pour notre Église pour les années à venir !

Programme à déployer, ou plutôt *promesse* à vivre, dans la force de l'Esprit saint.

Alors, dès maintenant, à notre retour dans nos paroisses et dans nos lieux d'engagement, et pour les années à venir, accueillons-nous les uns les autres, comme le Christ nous a accueillis, pour la gloire de Dieu !

Bonne route, et que d'ici notre prochaine rencontre, Dieu nous tienne par la main !